

## Des perches télescopiques pour la destruction des nuisibles

**Portrait.** William Caumette conçoit un matériel évolutif pour différentes applications.

C'est en accompagnant, pendant les vacances, son père artisan plombier électricien, chauffagiste, sur ses chantiers que le jeune William a assimilé diverses connaissances. « *Avoir les mains dans les outils, ça m'a permis d'acquérir un certain bagage* », confie William Caumette. Né à Saint-Sernin-sur-Rance, après une scolarité à Belmont-sur-Rance, à Saint-Affrique et Rodez, c'est dans les murs d'images que le Saint-Serninois entend son chemin professionnel. « *J'ai passé vingt ans chez Synelec, dont dix en déplacement à monter les murs d'images à travers le monde* », explique William. Ces années passées au sein de l'entreprise lui apporteront un savoir-faire dans l'univers high-tech de l'électronique et du câblage, ainsi que dans le service après-vente dont il a été le responsable pour la partie France. L'autonomie et l'obligation de trouver des solutions techniques furent aussi source d'enrichissement professionnel. « *Avec des produits qui évoluaient sans cesse et moi qui étais un accro aux derniers gadgets, là j'étais servi !* », sourit William.

### Entrepreneur tout-terrain

L'aventure saint-serinois de Synelec prenant fin, William Caumette monte en 2010, à Saint-Sernin, son entreprise de diagnostic immobilier, Diag Immo 12-81 toujours existante. Il ne s'arrête pas là et estimant « *que la zone de chalandise risquait d'être un peu*



■ William Caumette et l'une de ses perches en carbone.

juste », l'entrepreneur ajoute un second volet à son activité avec 2 D 12-81, entreprise spécialisée dans la destruction de nuisibles (dératisation, guêpes, frelons...). Le frelon asiatique faisant son apparition avec ses nids basés en hauteur, William met à profit ses connaissances et conçoit une perche télescopique, pouvant atteindre 30 m, dédiée à la destruction

de ces nids. Ainsi, le chef d'entreprise autodidacte crée en 2012 AIR-adik, société spécialisée dans l'éradication du frelon asiatique. « *La première perche, je l'ai faite pour moi parce que je ne voyais pas monter aux arbres, ni louer une nacelle. Quant au drone ou au paintball ce ne sont vraiment pas des solutions précises ni sécurisées* », précise William.

### Traditions et innovations

S'appuyant sur les perches servant au nettoyage des vitres, il façonne la sienne et l'adapte au fur et à mesure de ses expérimentations sur le terrain. Décidé à passer à la commercialisation, William se rapproche de deux partenaires, Faf (spécialisé en injection plastique) à Saint-Sernin et RCP Mécanic (fabrication de composants mécaniques techniques) à Gaillac, avec lesquels il développe une gamme de perches télescopiques en carbone. « *Nous sommes les seuls à proposer un kit complet, prêt à l'emploi, consacré aux frelons asiatiques* », dit le créateur, qui s'affiche sur son site comme « *1<sup>er</sup> fabricant français de perches télescopiques destinées à la destruction des nuisibles* ». Toujours à la recherche d'améliorations et d'innovations, le concepteur poursuit ses recherches avec une perche évolutive, pouvant être utilisée pour différentes applications.

L'adaptation d'une caméra pour des usages d'inspection est en cours de développement. Pompiers, associations de protection des abeilles, particuliers, entreprises... font désormais partie de sa clientèle. « *Ce qui m'intéresse, c'est chercher, développer, perfectionner. J'aime mener mes idées au bout* », confie William Caumette.

VALÉRIE SCHMITT

► AIR-adik : <https://www.perche-lance-telescopique.fr>

## Les "gilets jaunes" pour le service public de santé

**Social.** Ils demandent à la population de s'exprimer.

Après avoir manifesté ces derniers samedis à Albi, Toulouse et Montpellier, les "gilets jaunes" du saint-affricain étaient de nouveau présents sur le marché ce samedi 16 février au matin. Une quinzaine d'entre eux a distribué aux passants des tracts les invitant à faire part de leurs doléances et propositions concernant le service public de santé : « *Aidez-nous à le maintenir et à l'améliorer* ». « *On demande aux gens de s'exprimer sur le système de santé qui leur semble nécessaire sur un territoire comme ici, que ce soit sur le plan des aides ménagères, des infirmières, des aides-soignants, de l'hôpital, des médecins*, déclare Henri Célié, un "gilet jaune" investi de longue date dans la défense des hôpitaux publics du Sud-Aveyron. « *Des personnes qui travaillent dans l'aide à domicile ont beaucoup de choses à dire, mais elles tiennent à garder l'anonymat de peur de perdre leur travail* », explique une autre "gilet jaune". Sur leur stand, les "gilets jaunes" ont installé



■ Ils étaient une quinzaine à tracter sur le marché.

un écran de télévision qui faisait défiler des photos prises lors des différentes manifestations auxquelles ils ont participé : « *C'est pour donner une vraie information et expliquer que ça s'est passé dans la joie et la bonne humeur*, souligne Mickaël, "gilet jaune" de la première heure, « *pacifique et apolitique* ». La prochaine assemblée générale des "gilets jaunes" aura lieu le mardi 19 février, à 20 h 30, à la salle de Caylus.

JEAN-MARC COGNOT

► Contact : courriel [giletjaunesstaffsante@gmail.com](mailto:giletjaunesstaffsante@gmail.com).

### PRACTIQUE

#### Midi Libre

**Bureau, abonnement :**  
1 rue Henri-Michel, bâtiment Le Dourdou, 05 65 98 10 70 ; fax, 05 65 98 10 71 ; [midilibre.saintaffrique@gmail.com](mailto:midilibre.saintaffrique@gmail.com)

#### Urgences

**Gendarmerie :** 17 (Rodez) ou 05 65 97 63 50 (brigade locale).

**Pompiers :** 18.

**Smur :** 15.

**Ambulances.** Cambon : 05 65 99 05 96. Thomas : 05 65 99 04 87. Trans-Ambulances : 05 65 99 04 43.

#### Gardes

**Pharmacies :** Delon à Coupiac, 05 65 99 73 75. Autres secteurs : 32 37. **Médecin :** après 20 h, 39 66.

### EN BREF

#### Dimanche 17 février

● **PAROISSE BON PASTEUR**  
A 10 h, messe à Saint-Affrique. A 10 h 30, messe à Roquefort et au Truel.

● **RANDONNÉE**  
Avec Las Cardabelas, randonnée à Notre Dame du Cayla en empruntant de vieux chemins qui relient Versols au plateau de Montgrand (8 à 9 km, dénivelé positif de 350 m). Départ en covoiturage à 13 h 30 de la gare routière de Saint-Affrique. Contact : Alain et Monique Milhau (05 65 49 31 35 ou 06 71 98 82 15).

● **STAGE DE DANSE AFRICAINE**  
De 14 h à 17 h, à la maison de l'éducation populaire, l'association Isis Baila organise un stage de danse africaine. Il sera animé par Coralie Druhinus avec Stéphane Carlucci aux percussions. Tarif : 20 € adhérents, 25 € nouveaux arrivants. Contact 06 44 74 95 76.

● **QUINE DES POMPIERS**  
A 14 h 30, à la salle des fêtes, quine des sapeurs-pompiers.

● **STAGE DE KRAV MAGA**  
De 14 h 30 à 17 h 30, à la salle de sport du collège Jeanne-d'Arc (rue Chevreul), stage de Krav Maga sur les

types de défenses face à une arme blanche (couteau, cutter, rasoir...). Ouvert à tous quel que soit le niveau. Le sera animé par Stephen Morosowsky (ceinture noire 3e degré), 20 € par personne, sur inscription. Contact 06 84 75 25 58, courriel [kmpp12@hotmail.com](mailto:kmpp12@hotmail.com).

● **FOOTBALL**  
A 15 h, au stade du Bourguet, l'équipe III du Stade saint-affricain reçoit Agen Gages 2.

### CINÉMA

#### LE MODERNE

**Répondeur :** 05 65 99 02 10. **All inclusive :** de Fabien Onteniente, avec Franck Dubosc. Durée : 1 h 31. Séances : 14 h 30, 17 h, 21 h. **Double vies :** d'Olivier Assayas, avec Guillaume Canet. Durée :

1 h 48. Séance : 17 h. **L'incroyable histoire du Facteur Cheval :** de Nils Tavernier, avec Jacques Gamblin. Durée : 1 h 45. Séance : 14 h 30. **Qu'est-ce qu'on a encore fait au Bon Dieu ? :** de Philippe de Chauveron, avec Christian Clavier. Durée : 1 h 39. Séance : 21 h.

### LA PHOTO

Les Amis des arts exposent toiles et dessins à la médiathèque



Les adhérents de l'association des Amis des arts exposent à la médiathèque 40 tableaux et 50 dessins d'enfants jusqu'au samedi 2 mars. Paysages, natures mortes, portraits, animaux, il y en a pour tous les goûts, qu'ils soient réalisés au crayon, au pastel ou à l'huile.

Lors du vernissage, vendredi 15 février, Renée Rodin, la présidente des Amis des arts, a présenté les activités de l'association. Christian Font, délégué à la culture à la communauté de communes, a souligné que « *la culture est essentielle à la vie en société* ».

JEAN-MARC COGNOT